

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Tarjeta postal

Es una gran superchería, por no llamarlo de otra manera, el suponer que la sociedad española está dividida en izquierdas y derechas y que las primeras son propagadoras de los medios legales y pacíficos y las segundas de los extralegales, antilegales y violentos. Lo más izquierdista, lo que figura en la extrema izquierda en España, es el bandolerismo sindicalista y este, ya se vio y se sigue viendo lo legalista y pacífico que es: cuando no roba la vida, roba la hacienda, si es que no roba a la vez la hacienda y la vida.

Estos mismos blandos y generosos izquierdistas que suponen a las derechas a quienes no las ha parecido bien la destitución escandalosa, como hecha a la fuerza para la galería, de los señores Martínez Anido y Arlegui optando por el procedimiento antilegal, son los que no tienen nada que decir, o no tienen que decir sino excusas que los atenúan y los explican, delante de los grandes e innumerable crímenes del bandolerismo rojo. En esto si que son constantes. Siempre que se produce, porque no hay otro remedio, una represión, no son los criminales, los que han sido causa de que se produzca; los crímenes son las autoridades y los gobiernos que no distribuyen bizcochos o pan de picos entre los facinerosos.

El señor Sánchez Guerra lo sabe mejor que otros. Si exhumáramos textos de cuando fue ministro de la Gobernación con Dato y gobernador de Madrid con Silveira y Maury, se vería cómo ante las víctimas de los Cuatro Caminos o de la Cárcel Modelo, o el pobre hospicio, lo ponían de vuelta y media, y aun de tres vueltas y media, los puritanos defensores de la ley que actualmente le cantan alabanzas.

Quiénes llevamos ya algunos años en la política y entre políticos, podríamos recitar, no uno, sino muchos casos de autoridades gubernativas que se pusieron por encima de los códigos divinos y humanos, autoridades acusadas de rebelarse contra las leyes y arremblar con el dinero de las respectivas provincias. Pues bien, todos o casi todos los gobiernos, ni aun en esos casos que justificaban una resolución airada, dejaron de salvar siquiera las apariencias, no decretando de golpe las cesantías, sino que procuraron remover a las autoridades acusadas o sospechadas de prevaricación o de robo sin nuevos escándalos.

¿Por qué ahora, con las dignísimas de Barcelona, que pudieron near procedimientos errados, pero inspirándose en los mejores propósitos, se ha seguido la transmisión rapidísima y chillona que todo el mundo conoce? Indudablemente el señor Sánchez Guerra ha querido dar un golpe de efecto e impresionar a las masas radicales. Pero no le gran cosa en ese sistema. Casi al día siguiente de autorizar e [señor Canalejas un mitin en el que se despreció escandalosamente contra todo lo divino y lo humano, y cuando el desiluido estadista se envanecía llamándose el político más liberal del mundo, los tiros de la pistola del anarquista Pardiñas le destrozaban el cráneo.

Con la destitución y sin la destitución de las autoridades de Barcelona, los enemigos de la sociedad, de la monarquía y del Ejército, seguirán calumniando a España y enviando a la prensa extranjera que es el caso que recoge las inmundicias intelectuales de los gaites, cartas de embustes.

M. Fofastor

De Sociedad

Los que viajan

Ha regresado a ésta de Madrid y Avila, donde ha pasado una temporada con su hijo Manuel, alumno de Intendencia, el practicante don Manuel García y señora.

Notas varias

Hoy ha sido obsequiado con una suculenta comila en «Gran Hotel», por la Peña del Objetivo, el distinguido aficionado que ha obtenido el primer premio consistente en una magnífica copa de plata, de Baltasar Gil, al que felicitamos.

Enfermos

Después de larga enfermedad ha fallecido la distinguida señora doña Joaquina Cegarra, madre de don Isidro don Bartolomé, don Joaquín Roca y don Raimundo Gómez Ramos.

—Se encuentra ligeramente enferma la bella y simpática señorita María Lanci, a quien deseamos una total y pronta mejoría.

Letras de luto

Esta tarde seguía de numeroso como distinguido acompañamiento, se ha verificado el sepelio del cadáver de don Baldomero Ferrer Oms.

A su familia toda, pero en particular a su hijo don Antonio y a sus hermanos don Antonio y don Francisco enviamos nuestro más sentido pésame.

—Esta tarde a las cuatro y seguida de numeroso acompañamiento se ha verificado el entierro del que en vida fué ayudante de Obras Públicas don Esteban Calderón Cases, persona que gozaba de generales simpatías.

Descanse en paz su alma y sus hijos y demás familia reciban el testimonio de nuestro más sentido pésame, al mismo tiempo que pedimos a nuestros lectores una oración por su alma

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazo de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia.

FRANCISCO RUBIO VERA

Muralla del Mar, 53. Teléfono 347
CARTAGENA

La Lotería

Ya tarde, cuando nuestro número estaba ya tirándose, recibimos un telegrama en el que se nos comunicaba que el número 10.328, agraciado con el tercer premio y por consiguiente, con sus 20.000 pesetas, había correspondido a Cartagena.

Inquiridas las noticias pertinentes, supimos que dicho número estaba vendido en la desafortunada administración de don Fulgencio Pascual, situada en la Puerta de Murcia y que los poseedores del billete son todos gentes menesterosas.

A estos como al administrador referido damos la enhorabuena deseándole siga la racha.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Consulta de Medicina general
de 12 a 1 y de 3 a 6
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

D. Esteban Calderón

Dolorosa sorpresa nos causó ayer tarde la triste noticia del repentino fallecimiento de tan querido amigo con quien estuvimos conversando unas horas antes del miércoles en la noche, en el Casino, sin que nada hiciera presagiar tan cruel desgracia.

Era don Esteban Calderón un hombre todo voluntad, de espléndida humildad supo elevarse por su trabajo y perseverancia, conquistándose una reputación profesional y mereciéndose la confianza de superiores y la estimación de sus compañeros y subordinados, que le respetaban por su caballerosidad y valer científico, demostrada notoriamente en cuantas obras ha dirigido. Escritor correcto y de grandes iniciativas tomó parte en repetidos certámenes literarios celebrados en esta ciudad y en otros lugares, consiguiendo importantes premios y dando pruebas de su competencia.

Dió también algunas conferencias en la Sociedad Económica de Amigos del País y en la Cruz Roja, disertando brillantemente acerca de temas de tan diversa condición y saliendo siempre airoso. Su último trabajo literario, escrito con motivo del séptimo centenario de la fundación de la V. O. T. de San Francisco de Asís, fué justamente celebrado por cuantos tuvieron ocasión de leerlo.

Entusiasta de los deportes náuticos fué Secretario de los Deportadores marítimos, creados hace algunos años y por los que trabajó activamente, así como por la Enseñanza Naval Elemental, alcanzando honrosas distinciones y publicando algunos folletos de divulgación marítima, de entre los cuales el titulado «Glorias de la Armada Española», mereció el honor de ser admitido por S. M. el Rey, a cuya augusta persona iba dedicado, y en nombre del cual el Mayordomo Mayor de Palacio felicitó expresivamente a su autor, solicitando algunos ejemplares para distribuirse entre los buques de guerra.

Fué don Esteban Calderón, Ayudante de las Obras del Puerto, en donde permaneció varios años dirigiendo numerosas obras, entre ellas la construcción del nuevo muelle y del espigón de la dársena de botes, secundando con gran acierto la actuación de los Ingenieros directores señores Masse y Albicete y dejando un grato recuerdo al cesar en su cargo, por convenirle pasar al Estado, en donde actualmente presta su servicio.

Descanse en paz el querido amigo y Dios Nuestro señor conceda a su afligida familia la resignación necesaria en tan terribles momentos de la vida.

Ems.

Rogamos a nuestros suscriptores que las faltas que noten en el reparto del periódico las comuniquen a esta administración.

De Modas

La acreditada Casa «La Parisiense», Aire, 24, 1.ª, ofrece a su distinguida clientela un extenso surtido que acaba de recibir en todo lo más moderno y a precios muy económicos. Elegantísimos abrigos de lana, terciopelo, pluche, y cerda. Magnífico surtido en modelos de corsés, desde 15 pesetas hasta 150. Fajas caouchou desde 40 a 100 pesetas y de punto desde 75 a 200 pesetas. Se espera la llegada de sombreros de París desde 25 pesetas en adelante.

El Coronel Zúmel

En la combinación de mandos militares si mala la por S. M. el Rey, ha sido destinado a mandar la media brigada de cazadores de Tetuán, el ilustrado y bizarro Coronel del Regimiento de Cartagena don Santiago Zúmel Ruiz.

Obviamente que la noticia al ser divulgada por esta ciudad, causará la misma impresión de contrariedad que a nosotros nos ha producido, pues, aparte de las muchas simpatías y no menores afectos de que goza entre nosotros el Coronel Zúmel, ha realizado al frente del Regimiento de Cartagena un I. B. personal y tan brillante que su nombre quedará perpetuado en este Cuerpo donde no es posible que se le olvide.

En efecto, es necesario haber visitado dicho cuartel para poder apreciar la transformación que se ha llevado a cabo en todas sus dependencias y servicios por iniciativa del Coronel Zúmel. No cabe en lo humano sacar mejor partido de aquel edificio viejo y destarado y hoy completamente remodelado y confortable. Las instalaciones todas llevan ese sello de buen gusto y de elegancia que tanto contribuye a embellecer el cuartel. Durante su mando se han creado nuevos locales, como la sala para obras de urgencia, que en nada tiene que envidiar a la más surtida y bien montada Casa de Socorro, pues hasta cuenta con su mesa de operación y provista de material e instrumental quirúrgico y de transport; se han ampliado los talleres y organizado, en fin, los servicios todos del Regimiento a la altura de los mejores de España.

Pero todavía ha hecho más el Coronel Zúmel, y es que llevado de su cariño al soldado, por el que tanto se ha preocupado durante su mando, ha establecido una sala bibliotecaria, que todavía no ha sido oficialmente inaugurada, que es una fundación que honra al Regimiento, y ha instalado también un espacioso comedor capaz para más de 1.000 plazas y que tampoco ha podido abrirse aún por falta de pequeños detalles, pero que tenemos entendido que se piensa inaugurar solemnemente el día de la Patrona del Arma.

Y como digno remate a esta labor tan acertada y meritoria, ha dotado también al Regimiento de su mando de una espléndida sala de fiestas, sumptuosamente decorada y amueblada con tanta riqueza como arte, la cual acaso también en fecha próxima pueda ser admirada por nuestra buena sociedad.

En el terreno militar, el Coronel Zúmel ha cuidado con especial interés de la instrucción de sus soldados, inculcándoles un espíritu de disciplina y subordinación y un concepto tal del honor militar que han hecho que siempre se hayan comportado en público con la mayor educación y respeto, mereciendo en algunas ocasiones ser citados en la orden de la plaza por su ejemplar conducta.

En una palabra: el Coronel Zúmel organizó el Regimiento Cartagena y en el escaso tiempo que lo ha mandado ha sabido elevarlo hasta la altura de los mejores en su clase, dejando hoy al cesar en su cargo, un Regimiento modelo y un Cuartel verdaderamente notable por sus instalaciones modernas y lujosas y por la organización de sus servicios que a nada tienen que envidiar.

Nosotros que admiramos al Coronel Zúmel y que hemos sido testigos de su gestión altamente meritoria, lamentamos sinceramente su marcha como seguramente será lamentada y sentida por toda Cartagena.

DACAMON.

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy

Como de los días viejos, a las once en punto de la mañana del día de hoy, se ha reunido en sesión ordinaria, nuestra Excmo. Corporación.

Preside el Alcalde señores Higuera y asisten los ediles Gómez, Plaza, Segura, Campillo, Zaira, Madoz, Olmos y Salomón.

Leída el acta de la sesión anterior y aprobada que fué por los ediles, a excepción del señor Zaira, entramos en la

Orden del día

«Extracto de las sesiones anteriores por la Corporación en el mes pasado».

Aprobado.
«Distribución de fondos para el presente mes».

Conformes.
«Comunicación del señor Juez de Instrucción, consultando si el Ayuntamiento se muestra parte en el sumario instruido sobre disparo contra el empleado José Hernández Peña».

El Ayuntamiento acuerda no mostrarse parte.

«Dictamen de la Comisión de Instrucción y Hacienda e instancia de don Manuel López, que solicita aumento de alquiler de la casa particular de niños de «Los Dolores».

Queda sobre la mesa.

«Informe de la Comisión de Fomento proponiendo la fecha para la celebración de un concurso de ganado con motivo de las fiestas de Semana Santa».

Conformes.

Ruegos y preguntas

Clares ruega a la presidencia que le oblige a la Compañía del tranvía a vapor de Cartagena al Estrecho, a que arregle la estación.

Denuncia en nombre de varios vecinos del barrio de San Antón, al mélico titular que tiene completamente abandonado el distrito.

El Sr. Zaira denuncia que el practicante del 6.º distrito también lo tiene abandonado, quedando en su ausencia encargado de las curaciones el barbero.

González pide al Alcalde que se informe quienes son esos médicos que exigen a los pobres les pongan carruaje en la puerta de sus casas para hacer la visita.

Clares a vuelve hacer uso de lapelabra para denunciar que los médicos titulares de Los Dolores y Barrio Peralt tienen cargos en Cartagena y tienen abandonada la beneficencia municipal.

Gómez habla, pero no le oímos bien, de la escuela de niños del Algar.

Plaza pide se quiten los postes del tranvía que están situados a orillas de las baldosas.

Contestados todos los ruegos por el Alcalde, se levanta la sesión.

MILAGRO CONVENIENTE

Novios que se hablaban
— quince años —

Carmencita, te tenemos en conocimiento que nos casamos.

¿De veras? Pues sí me había prisa y tal cosa no tenías pensado.

Es cierto, pero por curiosidad, como tanto se anuncia la CASA BELMONTÉ, la hemos visitado y al ver los muebles tan buenos, tan bonitos y tan baratos, así, que nos hemos animado.

En 3.ª planta originales de interés.